
CTL du 22/09/2015
Compte-rendu

Quatre  déclarations  liminaires  sont  lues  en  introduction  du  CTL.  La  direction  reprend  ensuite
certaines inquiétudes soulevées :
- À propos de la fermeture de Mutzig, et au vu de la proximité de Molsheim, "on ne peut pas dire
que le maillage territorial sera affecté".
- À propos des nouvelles mesures de simplification, notamment au niveau des remboursements de
crédit de TVA automatisés, il semblerait que cela n’augmente pas les risques et qu’il y aura des
contrôles a posteriori.
Avant le début de l’examen des restructurations, la remarque est faite comme quoi le CTL n’est pas
supposé statuer sur des restructurations sans avoir l’avis du CHSCT à ce sujet. Or, encore une fois,
le CHSCT a lieu après le vote du CTL.

Les  procès-verbaux  du  précédent  CTL  sont  approuvés  à  l’unanimité  sans  remarques
supplémentaires.

Restructurations

A priori, les suppressions ou transferts de postes sont en discussion avec les élus depuis mai ou juin.
La CGT tient à rappeler que, en réponse à ses questions sur le sujet au CTL du 19 mai, il lui a été
fermement affirmé que personne n’était encore au courant de quoi que ce soit.
Les restructurations de l’année 2017 seront cependant annoncées plus tôt. En effet, certains postes
pourraient changer de classement (et donc de primes…) et les cadres doivent être mis au courant
avant leur propre mouvement de mutation.

Mutzig   : toutes les communes gérées par la trésorerie de Mutzig sont dans des communautés de
communes gérées par d’autres trésoreries, il est donc "logique" de fermer cette trésorerie. Comme
Molsheim est à côté, il n’y aura pas d’impact sur le maillage territorial.
Le poste tourne bien et ses effectifs sont au complet, ce qui ne semble pas ralentir la direction. Les
emplois seront transférés sur Molsheim (1 en SIP, 2 en SPL) et sur Schirmeck (1). Le poste de A+,
en  revanche,  sera  possiblement  supprimé.  Pour  la  première  fois,  les  restructurations  impactent
directement les cadres supérieurs, qui manifestent leur mécontentement. La chose était prévisible
pour la CGT, mais la réalisation semble être difficile pour certains cadres.
Toutes les OS ont voté contre cette fermeture.

Benfeld   :  il  s’agit  d’une  spécialisation,  le  recouvrement  de  l’impôt  est  transféré  au  SIP-SIE
d’Erstein. Aucun emploi de Benfeld ne sera transféré à Erstein, qui a déjà des emplois vacants. Il y
a déjà un fort mal-être des agents à Erstein, notamment à cause du sous-effectif et des missions qui
ne sont plus clairement définies, mais cela ne semble pas importer.
Toutes les OS ont voté contre.

Truchtersheim   : spécialisation comme Benfeld, avec un transfert d’emploi en plus. Il s’agit d’une
"amélioration du service public", donc les habitants des communes du Kochersberg pourront aller
jusqu’à Schiltigheim pour le recouvrement de leur impôt.
Toutes les OS ont voté contre.



Recette des Finances de Haguenau   : ce n’est pas une fermeture de poste comptable. Les agents y
travaillant bénéficient d’une garantie de poste sur la résidence. À noter que le poste n’était resté
ouvert jusqu’ici que pour laisser une place à son chef.
Le vote a été partagé : Solidaires/FO ont voté contre, CGT/CFDT/CFTC se sont abstenues.

Duppigheim   : la gestion de la commune de Duppigheim part de la trésorerie d’Illkirch pour aller à
Molsheim, en accord avec la communauté de communes à laquelle Duppigheim a adhéré.
L’ensemble des OS s’est abstenu.

SDEA   : le SDEA déménagera milieu 2016 pour rejoindre le siège du SDEA à Schiltigheim. La
chose était prévue depuis la construction du siège du SDEA.
La CFDT a voté contre, les autres OS se sont abstenues.

Illkirch   : Il n’y aura pas de partage de la cantine avec le conseil général, la solution pour le moment
la plus envisagée est donc celle des tickets restaurants. Si des agents ne veulent pas suivre le poste,
ils deviendront ALD Strasbourg. Le nom de SIP/SIE/Trésorerie d’Illkirch sera maintenu même si le
poste n’est plus à Illkirch. Au niveau de la prime de restructuration, n’y auront droit que les agents
qui s’éloignent de leur résidence familiale. Une visite est prévue dans la 1ère quinzaine d’octobre.
La CGT et la CFDT ont voté contre, en accord avec les vœux des agents, les autres OS se sont
abstenues.

Création du PELP et du PTGC   : c’est une initiative locale, ils ont obtenu l’autorisation de la DG
pour le mettre en place.
Les deux structures seront placées en affectation "Cadastre" avec toutes les conséquences que cela a
sur les mouvements de mutation :  les A dépendent du cadastre,  les B et  les C sont affectés en
Fiscalité des Particuliers. À noter que le A actuel du PELP n’est pas un A "Cadastre" (il restera pour
le  moment  au  PELP en  tant  que  renfort,  mais  son  poste  ne  sera  pas  sécurisé).  Le  PELP sera
entièrement autonome (avec notamment BALF et SAGES indépendants, contrairement à ce qu’il se
passe actuellement).
Le PTGC aura trois implantations sur le département : le siège à Strasbourg et deux branches à
Haguenau  et  Sélestat.  Deux  "espaces  de  stockage  et  de  travail"  sont  envisagés  à  Saverne  et
Molsheim, comprendre un bureau avec un ordinateur sans documentation ou autre. Les CDIF ne
bougeront pas pour le moment mais ne feront plus que de l’évaluation de locaux en H.

La CGT a rappelé l’importance des charges actuelles des CDIF et du PELP à Strasbourg (trois
contrôleurs pour l’intégralité de la CUS). Or, les trois emplois B transférés dans le nouveau PELP
départemental ne veulent pas suivre leur mission : a-t-on l’assurance que les postes seront pourvus
au prochain mouvement ? La seule réponse que nous avons obtenue était un silence gêné.

Une fois le PTGC en place, les géomètres pourront intervenir dans tout le département, notamment
dans la région de Sélestat qui est très en retard dans les mises à jour. À l’inverse, la région de
l’Euro-métropole est  considérée comme étant  en avance sur  son timing,  d’autant  plus qu’il  est
envisagé d’utiliser les levées effectuées par l’Euro-métropole en l’état, sans nouvelle mesure des
géomètres assermentés du cadastre. De l’aveu même de la direction, la seule chose qui l’a empêché
jusqu’ici est un pur problème technique :  ni la direction locale, ni la DG ne voient le moindre
problème à cette externalisation du cadastre.

Toutes les OS ont voté contre la création de ces pôles, à l’exception de la CFTC qui s’est abstenue.



Ponts naturels 2016

Trois dates ont été proposées : le 6 mai 2016, le 15 juillet 2016 et le 31 octobre 2016.
La CGT et Solidaires se sont abstenus car il s’agit d’un jour de congé imposé aux agents, les autres
OS ont voté pour.

Modification des horaires d’ouverture de Hochfelden et Obernai

Il s’agit de demandes des chefs de postes. Obernai souhaite fermer le mercredi après-midi comme
toutes les trésoreries autour, Hochfelden a des temps partiels et cela engendre des difficultés pour
avoir des personnes pour la réception le mercredi.
Pour la CGT, il s’agit d’un abandon de service public supplémentaire après avoir mis les agents
dans une situation difficile à vivre.
Solidaires a voté pour, la CGT et les autres OS se sont abstenues dans les deux cas.

Bilan des campagnes déclaratives 2015

Peu de choses ont été dites en plus du document de préparation joint à ce CR. Les OS ont tout de
même  signalé  que,  globalement,  les  mails,  la  réception  physique  comme  le  téléphone  avaient
explosé, entraînant une augmentation de charges de travail dans les services.

Réorganisation du SIP de Strasbourg Est

Il s’agit de supprimer les deux secteurs pour les fusionner. Dans les faits, la chose est visiblement
déjà actée depuis le mouvement de mutation du 1er septembre : les gens ont été placés selon la
nouvelle organisation.
Le chef de service part du principe que les agents n’ont pas de portefeuille dédié, cela ne fera donc
aucune  différence  pour  eux.  Les  deux  contrôleurs  seront  référents  sur  certaines  missions
précisément (contentieux, relances…) mais feront de tout.
Il  a été  signalé par la  direction que les fusions des SIP et  SIE sur le même site géographique
(comme le 35 Vosges) sont inscrites dans la démarche stratégique depuis plus de deux ans. Il n’y a
cependant aucun timing annoncé.
La CGT, ainsi que la CFDT et la CFTC, se sont abstenues. FO et Solidaires ont voté contre.

Clic’ESI

L’imprimante virtuelle, consistant à envoyer les courriers ne nécessitant pas de signatures à l’ESI
pour un envoi industriel, sera déployée à compter du 25/09.
Les OS ont demandé l’émission par la direction d’une fiche descriptive indiquant précisément quels
documents ont besoin d’une signature ou non. Pégase est supposé, à terme, indiquer d’une icône
quels documents peuvent être envoyés à Clic’ESI.
Rien  n’est  prévu  pour  les  courriers  en  AR,  notamment  à  cause  des  problèmes  juridiques  sur
l’absence de signature.

Point budgétaire
Transfert des créances de la DIRCOFI au PRS de Meurthe-et-Moselle

Il n’y a rien de plus qui ait été dit que ce qui se trouve sur les documents de préparation. Niveau
budget, un abondement supplémentaire a été demandé à la DG pour couvrir toutes les dépenses
avant la fin de l’année.
Au sujet du transfert de créances, qui seraient dorénavant gérées par le PRS suite à CFE, nous en



avons été informés dans l’hypothèse de la généralisation du dispositif dans la nouvelle région. Le
point sera ré-abordé plus précisément dans l’avenir.

Actualité Immobilière

Peu de choses supplémentaires ont été dites. Les documents de la direction sont joints et présentent
l’actualité  pour  Neudorf,  la  DRFIP,  Illkirch,  Schiltigheim,  Truchtersheim,  le  SDEA,  Saverne,
Drusenheim et Haguenau.

Questions diverses

- Qu’est-il advenu des repentis fiscaux et du PRD ?
=> Ses effectifs sont au complet et il semblerait que des millions rentrent. Aucun chiffre précis n’a
été donné cependant.

- Avec le transfert de charges, que va-t-il arriver à la trésorerie d’Obernai ?
=> Rien pour le moment. Aucun reclassement du poste comptable ne sera fait avant le 01/01/2017.

- A-t-on finalement des apprentis ?
=> Une, en préparation d’un BTS d’assistant de direction. Elle est arrivée en septembre et suite une
formation en alternance. Il n’y a pas d’autres recrutements d’apprentis envisagés et la direction n’a
eu aucune information supplémentaire concernant les gens souhaitant effectuer un service civil dans
l’administration.

- Y a-t-il des recrutements d’agents PACTE ?
=> Il y a eu environ vingt candidatures par spécialité (administratif ou technique). Les entretiens
auront lieu aux alentours du 15-20 octobre.

- Le Bas-Rhin est-il concerné par un changement de cartographie des RAN ?
=> Rien de prévu pour le moment (comprendre : la direction locale ne le demandera pas). Une seule
RAN a de vrais problèmes d’attractivité, c’est celle de Sarre-Union, le problème est loin d’être
prioritaire.


